

Lemwerder, den 14.05.2021

An den
Rat der Gemeinde Lemwerder
z.Hd. Frau Bürgermeisterin Chr. Winkelmann

Antrag: Bezuschussung der Leihgeräte für Lehrkräfte

Sehr geehrte Frau Winkelmann,
sehr geehrte Damen und Herren,

die Niedersächsische Landesregierung hat am 19.01.2021 der Bund-Länder-Vereinbarung „Leihgeräte für Lehrkräfte“ zugestimmt und damit den Weg zur Anschaffung von mobilen Endgeräten für Lehrerinnen und Lehrer geebnet. Eine entsprechende Förderrichtlinie ist als Entwurf schon vorhanden und wird zeitnah veröffentlicht. Das Gesamtfördervolumen sieht momentan ca. 520 € pro Gerät für jede hauptamtliche/hauptberufliche Lehrkraft vor.

Ziel ist es, die Schulen in die Lage zu versetzen, Lehrkräften mobile digitale Endgeräte (Laptops, Notebooks und Tablets mit Ausnahme von Smartphones) für den Unterricht in der Schule oder zur Durchführung des Distanzlernens, zur allgemeinen Unterrichtsvorbereitung sowie zur Nachbereitung zur Verfügung zu stellen.

Die aktuelle Lage mit einem hohen Anteil an Distanzunterricht zeigt, dass das Thema mit Nachdruck verfolgt werden muss – auch nach einem möglichen Ende der Corona-Pandemie. Das Lernen mit digitalen Medien wird immer mehr zu einem festen Teil des Schulalltages und hält auch in unseren schulinternen Arbeitsplänen zunehmend Einzug. Aus diesem Grund müssen auch die Lehrkräfte auf diesem Gebiet entsprechend unterstützt werden, um im täglichen Umgang mit digitalen Medien sicherer zu werden und ihren Unterricht - auch von zuhause aus - digital vor- und nachzubereiten zu können..

Wir sind gerade dabei zu sondieren, welche Geräte bzw. welches Gerät für die KollegInnen am sinnvollsten ist. Beim Einholen von Angeboten haben wir schnell festgestellt, dass die eingeplanten 520 Euro nur eine Minimalausstattung eines Endgerätes möglich machen. Zubehör wie z.B. eine Tastatur, ein digitaler Stift (für die Anschaffung eines Tablets) oder auch eine größere Speicherkapazität sind davon nicht bezahlbar.

Aus diesem Grund bittet das Kollegium der Grundschule Lemwerder den Rat um einen Zuschuss von 100 € pro KollegIn (also insgesamt um 2.000 €). Damit hätten wir die Möglichkeit, ein höherwertiges und besser ausgestattetes Endgerät an die Lehrkräfte auszuleihen. Dies erscheint uns als sehr sinnvoll, da die Erfahrungen gezeigt haben, dass ein digitales Gerät, welches schon zu Beginn nur den Minimalanforderungen entspricht, nicht intensiv genutzt wird. Wenn die Lehrkräfte diese Geräte komplett für ihren Unterricht (zu Vor- und Nachbereitung, für digitale Phasen des Unterrichts und für das Distanzlernen) nutzen sollen benötigen sie auch eine dementsprechende Ausstattung.

Wir hoffen sehr auf Ihre positive Rückmeldung!

Mit freundlichen Grüßen,

E. Glimm